

WIR SIND FÜR SIE DA!

Anlaufstellen an der BURG für Konfliktsituationen

Liebe Studierende,

die Burg Giebichenstein Kunsthochschule Halle fördert die gleichberechtigte Zusammenarbeit aller Mitglieder und Angehörigen der Hochschule. Uns geht es um einen respektvollen Umgang mit vielfältigen Lebenskonzepten, daher setzt sich die Hochschule in allen Bereichen für die Gleichstellung aller Menschen ein und berücksichtigt ihre unterschiedlichen Lebenssituationen und Interessen. Wir wollen ein wertschätzendes und diskriminierungsfreies Arbeits- und Studienklima sicherstellen. Die BURG fördert daher aktiv eine Kultur des Hinsehens, die auf einem achtsamen Umgang miteinander basiert.

Die vorliegende Broschüre soll Ihnen einen Überblick darüber geben, an welche Anlaufstellen und Beratungsangebote Sie sich in unterschiedlichen Konflikt- und Risikosituationen wenden können. Sei es der Wunsch nach Beratung oder psychologischer Betreuung oder falls Sie Hilfsangebote in Fällen von Machtmissbrauch, Diskriminierung oder sexualisierter Gewalt in Anspruch nehmen möchten. Zögern Sie nicht, diese Möglichkeiten selbst zu nutzen oder andere darin zu unterstützen, Hilfe- und Beratungsangebote aufzusuchen.

Wir sind für Sie da!

Zu den Themen Diskriminierung, Sexualisierte Gewalt und Machtmissbrauch finden Sie auf der Seite der Gleichstellung weiterführende Informationen. Hier finden Sie auch eine Liste von externen Beratungs- und Unterstützungsangeboten in Halle und Sachsen-Anhalt. Mehr Infos unter: www.burg-halle.de/hochschule/organisation/gleichstellung/

Stura

Der Studierendenrat der BURG versteht sich in erster Linie als die legitime Vertretung der Interessen und Anliegen der Studierenden gegenüber der Hochschule und gegenüber der Gesellschaft. Der STURA trifft sich während der Vorlesungszeit einmal die Woche. Der Sitzungstermin kann online eingesehen werden. Die Sitzungen sind für alle Studierenden zugänglich. Der STURA organisiert außerdem eine Sozialberatung und vergibt zinsfreie Darlehen für Studierende in finanziellen Notlagen.

Antragsteller*innen und Interessierte sind jederzeit willkommen. Auch bei anderen Fragen und Nöten steht die Tür offen.

Campus Design, Anbau, R 114
E-Mail: stur@burg-halle.de

Psychologische Beratung

Viele Studierende erleben während ihres Studiums schwierige persönliche Lebensphasen oder akute Belastungs- und Krisensituationen, die nicht immer aus eigener Kraft überwunden werden können. Die psychologische Beratungsstelle der Hochschule bietet allen Studierenden anonyme professionelle systemische Beratung an. Selbstverständlich gilt die berufliche Schweigepflicht.

Bitte nehmen Sie bei Bedarf Kontakt mit Herrn John per E-Mail auf. Sie können dann einen persönlichen Beratungstermin in den Räumen des Studentenwerkes bei der Harz-Mensa vereinbaren.

Thomas John
psychologischeberatung@burg-halle.de

International Office

Das International Office betreut und unterstützt alle internationalen Studierenden, bietet Beratung zu Studien- und Lehraufenthalten im Ausland an und ist Kontaktstelle für alle internationalen Hochschulkooperationen der BURG.

Bernhard Frank Lange
Campus Design, Kutscherhaus
T 0345 7751-555
international@burg-halle.de

Gleichstellungsbeauftragte

Die Gleichstellungsbeauftragten der BURG wirken auf die Herstellung von Chancengleichheit zwischen den Geschlechtern auf allen Ebenen der Hochschule hin und engagieren sich für die Umsetzung einer familiengerechten und inklusiven Hochschulkultur. Sie verfolgen den Abbau jeglicher strukturell fundierter Diskriminierung, setzen auf Diversität und Gleichstellung aller Gruppierungen.

Die Gleichstellungsbeauftragten helfen Ihnen bei individuell erfahrener Diskriminierung, seien es sexualisierte Belästigung, Machtmissbrauch, Mobbing, Stalking oder anders gelagerte Grenzüberschreitungen. Alle Anfragen und Gespräche werden selbstverständlich vertraulich behandelt! Falls gewünscht oder notwendig, vermitteln die Gleichstellungsbeauftragten an weiterführende Hilfsangebote.

Mehr zu den Aufgaben und zu aktuellen Themen: www.burg-halle.de/hochschule/organisation/gleichstellung/

ZENTRALE GLEICHSTELLUNGSBEAUFTRAGTE:

Prof. Dr. Nike Bätzner
Professorin für Kunstgeschichte
Schleifweg 6, 06114 Halle
T 0345 7751-690
baetzner@burg-halle.de

Stellvertretung:
Prof. Bettina Göttke-Krogmann
Professorin für Textildesign
Campus Design, Kutscherhaus
T 0345 7751-888
krogmann@burg-halle.de

DEZENTRALE GLEICHSTELLUNGSBEAUFTRAGTE DER FACHBEREICHE UND VERWALTUNG:

Fachbereich Kunst:
Charlotte Silbermann
Wissenschaftliche Mitarbeiterin
Kunstgeschichte
Schleifweg 6, 06114 Halle
T 0345 7751-696
silbermann@burg-halle.de

Verwaltung:
Teresa Falkenhagen
Dezernentin Studentische und Akademische Angelegenheiten
Campus Design, Kutscherhaus
T 0345 7751-533
falkenhagen@burg-halle.de

Fachbereich Design:
Sanna Schiffler
Künstlerische Mitarbeiterin
Kommunikationsdesign
Campus Design, Villa-Anbau, 2. OG, R. 216
T 0345 7751-832
schiffler@burg-halle.de

Kommission zum Schutz vor Benachteiligung

Die BURG legt Wert darauf, dass innerhalb des Hochschullebens keine Person aufgrund des Geschlechts, der ethnischen oder sozialen Herkunft, des Alters, einer Behinderung, der sexuellen Orientierung, der Religion oder Weltanschauung benachteiligt wird. Mit der »Richtlinie zum Schutz vor Benachteiligungen nach dem Allgemeinen Gleichbehandlungsgesetz« ist die Voraussetzung geschaffen, um Diskriminierung, Belästigung und Gewalt, Stalking und Mobbing vorzubeugen und im Konfliktfall klare Verfahrensabläufe sowie Sanktionsmöglichkeiten von Verstößen aufzuzeigen.

Die Kommissionsmitglieder stehen für Ihre Anfragen zur Verfügung.

Mehr Infos unter: www.burg-halle.de/hochschule/organisation/senat/schutz-vor-benachteiligung

KOMMISSIONSMITGLIEDER:

Claudia Kokot
Verwaltung
Campus Design, Villa, 2.OG, R 309
T 0345 7751-552
kokot@burg-halle.de

Prof. Rita Rentzsch
Professorin für Innenarchitektur/
Raumfunktionslehre
Campus Design, Lehrklassengebäude, R. 420
T 0345 7751-857
rentzsch@burg-halle.de

Sebastian Komnick
Werkstattleiter Bildnerische Grundlagen/
Fotografie
Campus Kunst, Weißes Haus, R. 111
T 0345 7751-864
komnick@burg-halle.de

Prof. Hans Stofer
Professor für Schmuck
Campus Kunst, Herrenhaus
T 0345 7751-675
stofer@burg-halle.de

Prof. Martin Neubert
Professor für Plastik/Keramik
Campus Kunst, Südflügel
T 0345 7751-652/668
m.neubert@burg-halle.de

Prof. Andrea Tinnes
Professorin für Schrift und Typographie
Campus Design, Anbau, R 104
T 0345 7751-866
tinnes@burg-halle.de

Fem Power

Fem Power ist ein landesweit initiiertes Projekt zur Förderung und Herstellung von Chancengleichheit zwischen den Geschlechtern in Wissenschaft und Forschung. An der BURG ist es uns ein Anliegen, feministische und gleichstellungspolitische Themen sichtbar und hörbar zu machen.

Kommen Sie mit Ihren Themen zu uns: Ob Projektarbeit, Konsultationsbedarf, Veranstaltungsideen oder Bücherwünsche. Wir freuen uns auf Ihre Anliegen und Ideen. Auch bei schwierigen oder konfliktreichen Themen versucht Fem Power sensibel und offen studentische Anliegen an zuständige Stellen zu vermitteln.

Mehr Infos unter: www.burg-halle.de/Fempower

Kontakt:
Miriam Lahusen, Annika Sominka, Julia Kortus
Wissenschaftliche Mitarbeiterinnen im Projekt
Fem Power
Campus Design, LKG, R 222
T 0345 7751-827
fempower@burg-halle.de

Projektleitung
Prof. Bettina Göttke-Krogmann
krogmann@burg-halle.de

DAS HILFETELEFON – BERATUNG UND HILFE FÜR FRAUEN

Das Hilfefon bietet für Frauen und Männer ein 24-Stunden-Beratungsangebot für Anrufe aus ganz Deutschland. Die telefonische Beratung erfolgt kostenfrei, vertraulich, anonym, mehrsprachig (17 Sprachen) und barrierefrei. Ebenso gibt es die Möglichkeit zur E-Mail-Beratung (nur in deutscher Sprache, Antwort innerhalb von 24h) sowie zur Beratung via Sofort-Chat (von 12:00-20:00 Uhr, nur in deutscher Sprache) oder Termin-Chat (nur in deutscher Sprache).

www.hilfetelefon.de
T: 08000 116-016

Burg Giebichenstein
Kunsthochschule Halle
University of Art and Design

FEM
POWER

SACHSEN-ANHALT

EUROPÄISCHE UNION
ESF
Europäischer
Sozialfonds

Eine Liste von Hilfs- und Unterstützungsangeboten der BURG finden sich auf folgender Seite: www.burg-halle.de/hilfsangebote

Herausgeberin: Gleichstellungsbeauftragte der BURG und das Fem-Power-Team
Gestaltung: Maja Redlin



WE ARE FOR YOU!

Counseling services for conflict situations at BURG

Dear students,

Burg Giebichenstein University of Art and Design Halle promotes equal and respectful relations between all members and associates of the university. With respect for diverse lifestyle and backgrounds, the university is committed to ensure the equality of all people in all areas by taking into account their different life situations and interests. It therefore aims to create and maintain an appreciative working and study climate that is free of discrimination. Therefore, BURG actively promotes a culture of looking out for each other, based on attentive interaction.

This brochure is intended to give you an overview of the contact persons and counseling services you can turn to inside the BURG in different conflict situations. Whether it be the desire for counseling or psychological support or information about complaints offices and offers of help in cases of abuse of power, discrimination or sexualized violence. Don't be afraid to use these possibilities and contacts yourself or to support others in seeking help and counseling services. We are there for you!

For more information on the topics of discrimination, sexual violence, and abuse of power, the Equal Opportunity Commission homepage has more in-depth material, including important definitions of terms. Here, you can also find a list of external counseling and support services in Halle and Saxony-Anhalt.

More info at: www.burg-halle.de/hochschule/organisation/gleichstellung/

Student Council

The Student Council sees itself first and foremost as the legitimate representation of students' interests and concerns. The STURA meets once a week during the lecture period. The meeting date can be found online. The meetings are open for all students, so everyone is welcome to come to us with your questions, proposals or needs. The STURA also organizes social counseling for students and grants interest-free loans for students in financial need.

Campus Design, Anbau, R 114
E-Mail: sturburg-halle.de

Psychological Counseling

During their studies, many students experience difficult personal phases in their lives or acute stress and crisis situations that cannot always be overcome on their own. The university's psychological counseling center offers anonymous professional systemic counseling to all students. Of course, professional confidentiality applies. Please contact Mr. John via email if needed. You can then make a personal counseling appointment in the rooms of the Studentenwerk near the Harz-Mensa.

Thomas John
psychologischerberatung@burg-halle.de

International Office

The international office offers supervision and support of international students, can give you advice on studying and teaching abroad and organizes all international cooperation with universities at BURG.

Bernhard Frank Lange
Campus Design, Kutscherehaus
T 0345 7751-555
international@burg-halle.de

Equal Opportunity Office

The Equal Opportunity Officers at BURG work towards establishing equal opportunities between the sexes at all levels of the university and are committed to implementing a family-friendly and inclusive university mentality. They work towards the elimination of any structurally based discrimination and focus on diversity and equality for all.

The Equal Opportunity Officers will help you in cases of individually experienced discrimination, be it sexual harassment, abuse of power, bullying, stalking or other types of boundary violations. All inquiries and conversations are, of course, treated confidentially! If desired or necessary, the Equal Opportunity Officers will refer you to further support services.

EQUAL OPPORTUNITIES OFFICER:

Prof. Dr. Nike Bätzner
Professor of art history
Schleifweg 6, 06114 Halle
T 0345 7751-690
baetzn@burg-halle.de

EQUAL OPPORTUNITIES OFFICER OF THE FACULTIES AND ADMINISTRATION:

Deputy:
Prof. Bettina Göttke-Krogmann
Professor of textile design
Campus Design, LKG, R 319
T 0345 7751-888
krogmann@burg-halle.de

Department of art:

Charlotte Silbermann
Research Assistant art history
Schleifweg 6, 06114 Halle
T 0345 7751-696
silbermann@burg-halle.de

Department of design:

Sanna Schiffler
Artistic assistant communication design
Campus Design, Villa-Anbau, 2. OG, R. 216
T 0345 7751-832
schiffler@burg-halle.de

Commission Protection Against Discrimination

Burg Giebichenstein University of Art and Design Halle places great importance on ensuring that no person is disadvantaged within university life on the basis of gender, ethnic or social origin, age, disability, sexual orientation, religion or ideology. The »Guideline for Protection against Discrimination under the General Equal Treatment Act« creates a prerequisite for preventing discrimination, harassment and violence, stalking and mobbing and in the event of a conflict, for outlining clear behavioral procedures as well as possible sanctions for violations. The commission members are available to answer your questions.

More info at: www.burg-halle.de/hochschule/organisation/schutz-vor-benachteiligung

COMMISSION MEMBERS:

Claudia Kokot
Administration
Campus Design, Villa, 2. OG, R 309
T 0345 7751-552
kokot@burg-halle.de

Sebastian Komnick
Head of Workshop Photography
Campus Kunst, Weibes Haus, R. 111
T 0345 7751-864
komnick@burg-halle.de

Prof. Martin Neubert
Professor of Plastic Arts/Ceramics
Campus Kunst, Südtügel
T 0345 7751-652/668
m.neubert@burg-halle.de

Prof. Andrea Tinnes
Professor of Type and Typography
Campus Design, Anbau, R 104
T 0345 7751-866
tinnes@burg-halle.de

Prof. Hans Stöfer
Professor of Jewelry
Campus Kunst, Herrenhaus
T 0345 7751-675
stofer@burg-halle.de

Prof. Rita Rentzsch
Professor of Interior design/spatial
Campus Design, Lehrklassengebäude, R. 420
T 0345 7751-857
rentzsch@burg-halle.de

Fem Power

Fem Power is a EU-funded equality-building project that aims to promote and create equal opportunities for everyone in science, academia and research. At BURG, we are committed to making feminist and gender equality issues visible and put them into practice.

Come to us with your topics: Whether project work, consultation needs, event ideas or book requests. We are looking forward to your ideas and listen to your concerns. Even with difficult or conflictual topics, Fem Power tries to sensitively and openly communicate student concerns to the relevant authorities.

More information and current activities: www.burg-halle.de/Fempower

Contact:
Miriam Lahusen, Anika Sominka, Julia Kortus
Research Assistants in the Fem Power Project
Prof. Bettina Göttke-Krogmann
Project Management:
Krogmann@burg-halle.de

Campus Design, LKG, R 222
T 0345 7751-827
fempower@burg-halle.de

THE HELP LINE – ADVICE AND HELP FOR WOMEN

The help hotline offers women who have experienced or are still experiencing violence a 24-hour counseling service for calls from all over Germany. Telephone counseling is free of charge, confidential, anonymous, multilingual (17 languages) and barrier-free. There is also the option of e-mail counseling (only in German, response within 24h) as well as counseling via instant chat (from 12:00-20:00, only in German) or appointment chat (only in German).

www.hilfetelefon.de
T: 08000 116-016



A general overview of help and support services offered by BURG can be found on the following page:

www.burg-halle.de/hilfsangebote

Publisher: Equal Opportunities Officer of BURG and the Fem Power Team
Design: Maja Redlin

